

## Resultado de las carreras de caballos verificadas ayer

Numerosa concurrencia y extraordinaria animación entre los aficionados a ese sport.

Primera carrera ganada por la yegua "Alba" de G. Zeledón con un premio de ₡ 125.00.

Ganó la segunda la "Tosca" de Coto con un premio de ₡ 500 perdiendo el "Milano" de Delcore, al cual jugaron no menos de ₡ 4.000 particularmente.

Luego el "Torino" de Delcore venció al "Ratón" de Coto con un premio igual al anterior.

Vino la gran carrera con bestias extranjeras y premio de honor de ₡ 800.00 viniendo en ella la yegua "Bambalina" de

Clare sobre el "Umbel" de González y la "Princesa" de Cerda.

"Fiume" de Goldoni llevóse la palma en la quinta carrera y en la sexta "Orión" de González, con lo que terminó la jornada ya entrando la noche.

Quéjase el público de los largos intermedios que se hacen entre carrera y carrera; a veces estas desagradables dilatorias resultan verdaderamente desesperantes. La mar de gentes nos suplican excitemos al señor de la Paz para que corrija la inconveniencia y con placer lo hacemos.

## El ferrocarril-cangrejo del Estado

A causa de la mala clase de combustible (leña verde) circulan con irregularidad los trenes del ferrocarril al Pacífico. El servicio continuará en estas condiciones hasta en enero próximo que llegará para aquella empresa un cargamento de dos mil toneladas de carbón mineral; lo suficiente para alimentar las once locomotoras en servicio durante el verano.

El ferrocarril consume actualmente cien cordadas de leña todos los días o sean docientas carretadas que compra, término medio, a ₡ 13.00 con un gasto, pues, de ₡ 1.300 diarios o sean ₡ 39.000 mensuales. Al año ₡ 468.000.

En relación al movimiento comercial del ferrocarril ese gasto en combustible es verdaderamente desproporcional y no podrá colocarse en un buen pie de producción hasta tanto no sean acondicionadas las locomotoras para gastar petróleo crudo, pues, como se ve el uso de la leña como combustible resulta inconveniente para el buen servicio de los trenes y, sobre todo, anti-económico.

La Junta Directiva de aquella empresa tiene en proyecto introducir tal reforma y, en ese sentido, ella ha hecho algunas

interesantes gestiones que no han dado resultado porque no dispone de los medios necesarios; el Ferrocarril atraviesa actualmente por una crisis económica bastante seria y sus entradas corrientes no producen lo necesario para atender con ellas a los fuertes gastos que demandarían aquellos trabajos extras, pues, habría que principiar por construir en Puntarenas dos o más grandes tanques de hierro o mampostería para depositar el petróleo.

Otro serio aspecto de la crisis que comentamos: en virtud del exorbitante consumo de leña del ferrocarril, ésta escasea ya en aquellos terrenos próximos a la vía y se le busca de montañas distantes, lo que implica un mayor gasto para el leñador que éste carga al precio del artículo, de donde resulta ese combustible extraordinariamente caro; tan caro, en realidad, que ya el administrador de aquella empresa se resiste a comprarlo a aquellos precios y de ahí que muchos empresarios que tenían establecidos gran cortes de leña hayan abandonado sus trabajos y que ahora escasee aquel combustible en el ferrocarril.

## Vibraciones del cable

### Las hijas de la Revolución

WASHINGTON, 17.—El Secretario Denby aprueba una ley para obsequiar a las "Hijas de la Revolución" de Carolina del Sur el servicio de plata que se usó en el vapor de guerra "South Carolina".

### Nueva conferencia de desarme

WASHINGTON, 17.—El proyecto del Senador King para convocar a una Conferencia de Desarme en agua y tierra con aquellos países que no mantienen relaciones diplomáticas con los Estados Unidos ha sido pasada a la Comisión respectiva sin discusión.

### Reforma constitucional

WASHINGTON, 17.—El representante Republicano Lineberry, de California, ha propuesto un cambio a la Constitución tendiente a que se elijan al Presidente y al vicepresidente por el voto en conjunto de todo el país.

### Las reparaciones alemanas

WASHINGTON, 17.—El Gobierno permanece en silencio todavía con respecto a los proyectos de auxilio americano en el problema alemán de las reparaciones.

WASHINGTON, 17.—El proyecto del representante Hull para que se redujera el personal de la Marina de 86.000 a 75.000 fué rechazado por 81 votos a 25.

## NOTA POLITICA

### Rumores y comentarios

Diz que dicen que los cafetaleros se abstendrán de intervenir en las negociaciones del proyecto económico que el Ejecutivo tiene actualmente en estudio si ellos se vieran obligados en alguna forma a tratar directamente del Sr. Ministro de Hacienda con quien se diferenciaron a consecuencia de la actitud hostil de ellos contra los intereses del Gobierno, durante los debates del fracasado empréstito norteamericano; los cafetaleros no perdonan esos gestos de rebeldía política del señor Ministro a quien parecen haber declarado guerra sin cuartel. Algunos de ellos dicen, sin tapujos ni reservas, que lucharán hasta ver caído al señor Soley del ministerio. En cambio, el señor Presidente está dispuesto a sostener a su Ministro.

## Un centro de bacanales que debe chequearlo la policía

Dedicada a las autoridades de policía, hacemos la reproducción del siguiente artículo, que copiamos de nuestro colega "La Verdad":

Por la calle que del Paseo de Colón conduce a los cementerios hay una casita equívoca.

Al frente de ella existe un cañal verde y frondoso, y a sus lados una finquita preciosa, tachonada de árboles frutales que con sus ramas hermosas amparan las florecidas matas de café de los dardos fulminadores del sol.

En tiempo de los bárbaros, en esa casita entraban y salían con frecuencia ciertos espíritus burlones disfrazados de arlequines. Las hadas también llevaban máscara por encima de la nariz, pero más por payasada que por otra cosa, porque bien conocidas eran todas ellas, víctimas de hazañas malélicas, de miserable ambición y de su misma estúpida maldad.

Caído ese imperio, cesaron los bacanales. Pero... hay un

pero que no es manzano, aunque las hojas sean muy parecidas.

Desde un tiempo a esta parte la casita esa ha vuelto a su antiguo esplendor.

Con frecuencia se para allí un auto o un coche cerrado, y el mismo cuidadero del tiempo de los bárbaros, encargado del "correo delicado" y de la limpieza del recinto oculto, sobre la puerta, agacha las orejas, tuerce un poco los ojos y se retira satisfecho, arrollando el rabo a manera de paquidermo.

Hombres que criticaban la inmoralidad de aquellos tiempos funestos, se han visto llegar allí en pleno día. En cartera tenemos sus nombres respetabilísimos.

Mas en bien de los vecinos de aquel lugar y de la pública moralidad que tanto fue lastimada en tiempo de Nerón, ¿no podrá la autoridad tomar cartas en el asunto?

Hipercrítico

## De donde resultan ser los banqueros unas mansas polomas

Comentando los datos que acerca de la historia de los empréstitos de Costa Rica publica el Lic. Jiménez en "La Tribuna" de ayer, decía alguien: duros fueron los banqueros norteamericanos en exigir garantías para el préstamo de los cuatro millones, pero, en la materia, más duros fueron los ídem ingleses con quienes tratamos el 71; los gringos resultan unas mansas polomas en relación con sus papás del otro continente. Los del 72, ingleses también, no digamos...! En poco

estuvo que el gobierno de aquel entonces a exigencia de los prestamistas hipotecara hasta el pellejo de los habitantes de la República...! Y, en cuanto al arreglo del 84, ¡qué barbaridad! Tales obligaciones constituyen un escándalo...! De donde resultan los banqueros norteamericanos un prodigio de liberalidad y generosidad comercial! Y esto no lo digo yo; lo dice la historia por boca del eximio ex-Presidente cartaginés.

### El baile del 25

El 25 del corriente se dará un baile en casa de doña Micaela Mora viuda de Romain, para festejar el día de Navidad.

Organiza esta fiesta una comisión formada por los jóvenes Rafael Hine, Andrés Brenes y Carlos Coronado.

La cuota para esta fiesta se ha fijado en cinco colones.

Han sido designadas para receptoras las señoritas Julieta Brenes, Rosalía Cañas, Chila Díaz Granados, Angelina Echaverría, Lidia Lindo y María Aurelia Martín.

Ya están circulando las invitaciones para este baile.

### Punto que resolverá hoy el Presidente

Parece haber gustado en el Gobierno la insinuación que hicieron para que, aprovechando los cuatro días de fiestas que tendrán los empleados públicos la semana entrante sea declarada de asueto, siendo esas las vacaciones únicas que se concedan en el verano a los servidores de la nación.

Hoy será consultado el señor Presidente de la República acerca del particular y mañana será resuelto definitivamente el punto por el señor Ministro de Gobernación.

## Don Tomás Soley en sus nuevas andanzas

En el consejo de ministros que debe celebrarse hoy a las 16 horas en la casa presidencial, el Secretario de Hacienda expondrá sus puntos de mira en relación con el proyecto financiero propuesto a la consideración del Jefe del Estado por un grupo de veintidós congresistas. Nosotros pretendimos conocer por anticipado la opinión del señor ministro sobre tal asunto y nos fue imposible; el señor ministro guarda absoluta reserva. Sin embargo, persona muy allegada al señor Soley nos dijo lo que sigue: salvo reformas de carácter sustancial, el señor Soley considera

acceptable aquel proyecto, que si bien no viene a resolver la crisis en su verdadero fundamento, si provocará un gran alivio a la situación financiera del Gobierno; desde luego, si el gobierno acepta aquella fórmula, puede darse por descartado en ella todo aquello que de manera directa o indirecta otorgue facultades para nuevas emisiones sin respaldo; por esos malos vericuetos de las finanzas nacionales estoy absolutamente seguro que no entrará el Ejecutivo y en esto no hace más que interpretar la voluntad nacional.

## Las pólizas del último incendio

A las informaciones publicadas por los diarios de la mañana del incendio ocurrido antenoche en propiedades de la sucesión de don Cesáreo García, únicamente tenemos que agregar los datos siguientes:

La sucesión tiene estos seguros:

En la Yorkshire \$ 8.150.

En la Royal 5.500 libras esterlinas, equivalentes a 12.100 dólares.

En la Provincial 875 dólares; \$ 12.000; \$ 4.000 y \$ 6.000.

En la Nacional \$ 35.000.

En total \$ 76.625, que al cambio del 400 por ciento serían ₡ 337.140.00.

Los señores Brenes y Protti

dueños del establecimiento comercial destruido tienen un aseguro de \$ 5.000.

El Alcalde señor Brenes ha constatado que el incendio principió en la esquina, esto es, en la parte del edificio ocupado por aquellos señores comerciantes, quienes, al decir de peritos comerciales, dichos señores tenían en existencia acaso una suma mayor al monto del aseguro.

Los verdaderos damnificados por el siniestro fueron don Andrés Romero, don J. Roldán y don Recaredo Brenes que perdieron la mayor parte de sus haberes en mobiliario y ropas sin tener seguros.

## Materiales para las casas de obreros

El Gobernador Luján informa que ya llegaron a Puntarenas parte del material pedido al exterior para la construcción de casas baratas para obreros. Que se procederá inmediatamente a los trabajos y que posiblemente en los cuatro meses de verano sean construidos cien de aquellos edificios. Que

por efecto de la ley respectiva dada hace unos siete meses han ingresado ya al fondo especial destinado a aquel objeto ₡ 100 mil colones y que, en consecuencia, dentro de dos años y medio, próximamente, se habrá recaudado los 400.000 colones necesarios para realizar en su totalidad aquel proyecto.

## De la vida diaria

### Como quien oye llover

A la fecha ninguna filarmónica de pueblo ha contestado a la exitativa de la Comisión de Fiestas para el concurso musical organizado por la misma. Es sensible, en verdad, que esos centros culturales provincianos vean tan despectivamente esos honrosos llamamientos que tanto que tanto les dignifican e instruyen.

### Regresó al país

Ha regresado al país, después de año y medio de ausencia la muy apreciada señorita Amelia Marichal, procedente de la Habana. Respetuosamente la saludamos.

### Reconsideración de una ley

Posiblemente sea reconsiderado el artículo 71 de la Ley de Seguros porque él no llena satisfactoriamente los puntos de mira que tuvo el legislador al dar esa ley; esa deficiencia ha sido determinada al ser llevada a la práctica la referida ley.

### Precio del café

A base de un precio de \$ 15 se pretende hacer compras de café de la actual cosecha, sin estimación de cantidades. Los cosecheros no se detienen a considerar esas propuestas, lo que indica que ellos esperan obtener mejores precios.

# Acerca de la última aventura de nuestra juventud intelectual

San José, Dic. 16 de 1922.

Señor doctor

don Aniceto Montero,

Presente.

Mi distinguido amigo:

Porque se de la sinceridad que anima todos los actos de su vida, y más que por esto, porque he valorizado con justicia los indiscutibles méritos intelectuales que a Ud. le adornan, es por lo que me permito hacer del dominio público las observaciones que me sugiere el movimiento que Ud. y el señor Saborio parecen encabezar, y cuyo movimiento tiende a que los hombres de Gobierno vuelvan sus miradas hacia la Juventud para colocarla en el peldaño a que sus méritos la hacen acreedora.

Dos aspectos tiene para mí este nuevo problema de las ac-

## CAPADIDAD ANTES QUE EDAD

tividades sociales en Costa Rica. Ambos, conforme mi criterio, no se compaginan con el deber ineludible de nosotros los jóvenes de mantener, por sobre todas las tempestades de la ambición sana, el alto ideal del valor propio y de la sinceridad. Esos dos aspectos: la protección oficial y el asalto inaudito a las elevadas posiciones del Gobierno, son de muerte para el alma de la juventud que de-

## Vicio y obsecación

De Siquirres informan: Los aficionados al sport hípico de esta localidad y poblaciones de la Línea se trasladarán en tren expreso el jueves de la semana entrante a San José; llevan música. Los caballos que correrán serán enviados mañana o pasado. El entusiasmo de esas gentes, por el concurso hípico de las Fiestas es grande. Van todos ellos cargados de dinero para las apuestas.

## BAJA EN LOS VALORES PAPEL

En virtud de la posibilidad de que el Ejecutivo acoja y recomiende al Congreso el proyecto de bonificación de la deuda interna que prohija a varios señores diputados, todos los bonos del Estado en circulación han sufrido una fuerte baja en los descuentos. Esta será mayor si el Ejecutivo se resuelve en favor de aquella operación.

be palpar anhelosa de escalar las cumbres, sin que esas aspiraciones se desordenen produciendo el vértigo de la grandeza. Porque si se llega hasta ese segundo que determina la alborada de la inconciencia en el valor que la sinceridad nos obliga a darnos así propios, en vez de ser la falange intelectual una esperanza grata para los destinos de la Patria, se vería convertida en cómplice de los más grandes desaciertos en perjuicio de la vida misma como nación sería.

¿Ha aprobado la juventud intelectual de Costa Rica, la que se manifiesta y la que se retrae en su lento pero seguro perfeccionamiento, los actos del Presidente de la República que parecen llenar sus aspiraciones en lucha? ¿No es algo fuera del anormal funcionamiento del poder de apreciación, ver salir del Ministerio de Relaciones Exteriores a Alejandro Alvarado Quirós y entrar para sustituirlo al joven Coronado; ver que se retira de

su elevada posición de Washington el internacionalista señor Beeche, y que ese elevado y muy delicado puesto se da al joven Oreamuno? Ambos jóvenes, y si bien no pertenecen a la falange intelectual, puede decirse que tiene alguna preparación; pero ni un Consulado prepara a un Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario, ni la actividad comercial inicia a un Ministro de Relaciones Exteriores.

Esta es la amarga realidad de los hechos en los casos concretos a que aludo. Sus consecuencias políticas y sociales pueden determinarse, pero no mi estimado doctor, en esta carta que se extiende más allá de los pequeños límites de una hoja periodística.

Queda también por estudiar el movimiento de la juventud intelectual en lo que a esa misma juventud se refiere, pero eso se hará en mi próxima si al periodista señor Borges le merece la hospitalidad de esta primera carta que le reitera a Ud. la alta estima en que le tiene su muy afectísimo amigo,

Joaquín Barrionuevo

## Contra el juego

Para hacer los ensayos generales de los programas para los conciertos de las Fiestas, el Secretario de Seguridad Pública ordenará que las bandas de música de las provincias se trasladen el lunes próximo a esta capital.

## Ojo al Cristo...!

El Superintendente de Seguros, señor Bonilla, estuvo el sábado en Puntarenas en misión de su cargo. Seguramente fue a inspeccionar las existencias de mercaderías en establecimientos asegurados, para cotizar si el valor de éstos correspondían al monto de las pólizas. Es de admirar y de aplaudir las actividades desplegadas por el señor Bonilla en el ejercicio de su cargo.

## Concierto y rifa en el Colegio de Señoritas

Se anuncia para esta noche en honor a la memoria del maestro Manuel María Gutiérrez, de acuerdo con el siguiente programa:

- 1o.—Reseña biográfica. Garnier.
- 2o.—Cavatina. Longino Soto.
- 3o.—Trio violín. Sra. de Echandi, Cardona y Aguilar.
- 4o.—Canto. Señorita Lela Campos.
- 5o.—Sonata. Sra. de Echandi y Cardona.
- 6o.—Vals.
- 7o.—Variaciones, piano, señora de Hine.

## Bandas provincianas

El Director de Policía ha dispuesto extremar la vigilancia policiaca durante los días de las Fiestas Cívicas, para que la ley de juegos sea aplicada en todos sus extremos y con la mayor rigurosidad; al efecto se encomendará de esas funciones a una ronda especial integrada por treinta gendarmes.

Busque La Noticia de mañana

## El cambio

El cambio continúa descendiendo, paulatinamente, es cierto, pero de manera fija.

Los bancos aprieron hoy operaciones vendiendo:

Dólares a 443

Libras 411

En el Bolsín:

Dólares a 441

Libras 410

La demanda continúa limitada.



## Programa del baile que se efectuará el 31 del corriente en el Teatro Nacional

### ORQUESTA REPETTO

- 1 — Vals
- 2 — Fox
- 3 — Fox
- 4 — Vals
- 5 — Fox
- 6 — Fox
- 7 — One
- 8 — Fox
- 9 — Vals
- 10 — Fox
- 11 — Fox
- 12 — Vals
- 13 — Fox
- 14 — Fox
- 15 — One
- 16 — Fox
- 17 — Fox
- 18 — Vals
- 19 — Fox
- 20 — Fox

## FIESTAS CIVICAS DE SAN JOSE

Se hace saber a los señores propietarios de vehículos que la Comisión ha fijado la siguiente contribución para los días de las Fiestas:

Camiones	¢ 25.00
Autos de 7 pasajeros	20.00
Autos de 5	15.00
Coches y volantas	10.00

Los tiquetes correspondientes se pueden obtener en la sastrería de don Alberto T. Brenes o en la oficina del Inspector de Vehículos.

LA COMISION

## Navidad y Año Nuevo

No hay hogar donde no se celebren estas fiestas tradicionales con reuniones familiares, donde el primer atractivo es la música. No hay mejor música, ni más artística, ni más moderna que la que proporciona una Victrola y una colección de Discos Victor.

¿Por qué no obsequia a su familia con una Victrola? Este maravilloso instrumento es el regalo ideal para Pascua y Fiesta de Reyes, y con él contribuirá al bienestar de su familia, de sus amistades y de Ud. mismo. Si ya tiene una Victrola en su hogar, escoja algunos Discos Victor como regalo de Navidad o Fiesta de Reyes.

Victor Talking Machine Company  
Camden, N. J., E. U. de A.

Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor  
Piza e Hijos, San Jose

# Victrola

REG. U.S. PAT. OFF. M.F. MARCA INDUSTRIAL REGISTRADA

BY APPOINTMENT  
TEA MERCHANTS TO  
HIS MAJESTY THE KING

## EL MEJOR QUE HA VENIDO A COSTA RICA

# Te "U.K."

UNITED KINGDON TEA COMPANY, LTD.

"Esta compañía goza de la distinción de ser Proveedores de Té, OFICIALMENTE NOMBRADOS, DE SU MAJESTAD EL REY DE LA GRAN BRETAÑA DE SU MAJESTAD LA REINA ALEXANDRA, DE SU ALTEZA REAL EL PRINCIPE DE GALES, DE LA CAMARA DE LOS LORES Y DIPUTADOS, ASI COMO DE LOS PRINCIPALES CLUBS Y HOTELES". Si Ud. desea probarlo, sírvase pedirlo a la "Casa Francesa". Teléfono No. 889 o por correo al Apartado No. 906 y sus pedidos le serán enviados a su propia casa.

## Doctor M. Valenzuela

Dentista Americano

De vuelta de su viaje por la América del Sur ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen

INYECCION DIPLOICA, último procedimiento usado en la Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.

Calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y fijos con dientes intercambiables de porcelana "Steel". Dentaduras con garantía absoluta.

HORAS: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

## PAPEL TAPIZ

Hemos recibido una nueva remesa de la mayor fábrica de Bélgica, "USINES PETERS-LACROIX".

Somos importadores EXCLUSIVOS de estos papeles, que ni se rompen al engomarlos ni se destiñen.

Antes de comprar en ninguna otra parte, le interesa examinar nuestro muestrario.

— PRECIOS BAJISIMOS —  
ALFREDO ESQUIVEL & HNO.

## TIENDA MAX. KEPFER

OFRECE: Géneros de lana Nubienne, Organdies, Sedas Charmeuse, Tafetán glacé, tornasol, liso. Piel de seda, Failles, Terciopelos. Medias de seda para señoras. Encajes, Volants fillet, seda Chantilly grandes novedades. Tul Alençon, Mailles, Georgettes, etc., todo a precios módicos, con rebajas efectivas. También para caballeros, Casimires Ingleses, camisas, corbatas etc.—Joyería fina

Antes de hacer sus compras para diciembre, agradecería visitar de fantasía y artículos para regalos.

a esta en casa.

Ultimos sucesos del día en LA NOTICIA

Vulgarización científica

## La tuberculosis y su curación

Sin entrar a discutir si es o no curable la tuberculosis, lo cierto es que cada día abundan más y más los enfermos que, sometidos a un plan curativo bien orientado, recuperan francamente la salud.

Por eso no son exageradas las afirmaciones hechas por Jacoud, cuando decía:

"La tisis pulmonar es curable en todos sus períodos" y por Graucher, cuando predicaba: "De todas las enfermedades crónicas, la tuberculosis es la más curable". Porque no solamente la tuberculosis es curable en su principio, sino que, como dice muy bien Kuss, puede en muchísimos casos serlo también en fases tardías de la enfermedad.

Nosotros hemos podido comprobar la certeza de estas afirmaciones, ya que la generalidad de los enfermos tratados, según nuestro método, han vuelto a su estado normal, siendo algunas curaciones verdaderamente asombrosas.

El tratamiento que seguimos no consiste en la administración de drogas o específicos: estamos convencidos de que todos ellos no tienen más poder que el de saturar de venenos los tejidos, agotando en poco la energía vital de la célula, base fundamental de toda reacción orgánica.

Nuestro método está fundado en la considerable y beneficiosa acción saneadora que ejerce el sol sobre todos los procesos tuberculosos. Esta acción era ya conocida de antiguo, y empíricamente se ha aplicado siempre en el tratamiento de los artritis y anemias tuberculosas.

Los trabajos de Marshall y Ward, Esmark, Hertel y otros, demostraron que esta potencia bactericida formidable que tiene la luz solar, era debida a ciertos rayos químicos abundantes en las regiones azul, violeta y ultravioleta del espectro, y que era posible obtenerlos artificialmente en cantidad infinitamente superior respecto del sol. Finsen, empleando placas de cuarzo, llega a matar en menos de 20 segundos la mayoría de los microbios patógenos, y Ballot y Mlle. Cernovodeum, logran destruir las toxinas diftérica y tuberculosa a los diez minutos de exposición.

Aplicando estos conocimientos al tratamiento de los procesos tuberculosos de la piel, Finsen obtiene resultados admirables, tanto, que no hay lupus tuberculoso que no ceda y cicatrice rápidamente a la acción de estas radiaciones.

Al ser conocidos en 1914 los curiosísimos fenómenos, designados por Tappeiner y Jodlbauer con el nombre de "sensibilización óptica o efecto fotodinámico, en virtud de los cuales los rayos de onda más larga y, por tanto, muy penetrantes, pueden transformarse en radiaciones activísimas cuando obran en presencia de sustancias fluorescentes como, por ejemplo, la hematóporfirina, azul de metileno, eosina y otras surgió en nuestro espíritu la idea de hacer llegar a la profundidad de los tejidos la acción eminentemente bactericida esclerosante de las citadas radiaciones, y, tras múltiples experimentos, llegamos a obtener una sustancia fluorescente que inyectada intravenosamente, tiene la propiedad de fijarse tan sólo en los bacilos de Koch y tejidos contiguos más impregnados por sus toxinas.

Sometiendo entonces al enfermo a la acción de las radiaciones de onda larga o penetrante, éstas, en presencia de la dicha sustancia fotocatalizadora, se convierten en radiaciones químicas activísimas, y se logra en su mismo foco la destrucción total del bacilo de Koch y demás tejidos patológicos.

El resultado de todo esto se traduce en breve por una elevación considerable del índice opsonico de la sangre, debido al estímulo enorme que se ejerce en la producción de anticuerpos y defensas orgánicas, por

el acrecentamiento de la acción linfagosa y leucocítica, y por la evolución esclerosa y cicatrización rápida de todas las lesiones tuberculosas.

Como consecuencia de ello, la toz disminuye, la expectoración es menos frecuente y la fiebre tiende a desaparecer, los sudores se extinguen, el apetito renace y el enfermo se regenera maravillosamente y en poco tiempo.

Las demás lesiones de origen tuberculoso, como caries de los huesos, tumores blancos, adenitis escrofulosas, etc., son tratadas con éxito mayor si cabe, ya que las supuraciones desaparecen y las articulaciones recobran en breve sus movimientos normales.

Tal es a grandes rasgos la técnica que seguimos desde hace tiempo en el tratamiento de nuestros enfermos. Secundariamente empleamos también otros elementos, pero cuya descripción no es propia de este lugar.

Insistimos, pues, en decir como Jacoud, "que la tisis es perfectamente curable". Curación o estacionamiento, poco importa: el hecho es que el antiguo tuberculoso se ve libre de su dolencia, vuelve al estado normal anterior a la enfermedad y logra una edad avanzada.

Pero esto sólo puede obtenerse mediante un tratamiento correcto, basado en un profundo conocimiento del mecanismo de la acción de los agentes que se empleen, y no en una somera idea de ellos. Desgraciadamente, esto es lo más frecuente.

Dr. F. de Porras

### Salida de correos

El jueves próximo a las 7.30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Sud América y Antillas, vía Cristóbal e Inglaterra, vía Bristol, por medio del vapor inglés "Bayano".

El domingo próximo a las 7 y 30 se efectuará el despacho para México, Australia, Nueva Zelanda, Nueva Caledonia, Fiji y Cook Islands, Tahiti, Hawaii, China, Filipinas, Japón, Alaska, San Francisco Cal., Los Angeles, San Diego, Kansas, Texas, San Luis, Chicago y Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; Europa, India Inglesa, Persia, Africa, Turquía, Canadá y Estados Unidos, vía Nueva York, por medio del vapor estadounidense "Pastores".

### Salida de paquetes postales

Inglaterra, Canal Zone, Panamá y Estados Unidos, el próximo miércoles a las 14 horas.

San José, 18 de Dic. de 1922.

## Una asociación médica neoyorquina luchará contra la Ley Volstead

Nueva York. —Principiaron a darse pasos en la corte federal del distrito, para anular las cláusulas de la ley "seca" que restringe a los médicos en el ejercicio de su profesión, limitando la cantidad de bebidas alcohólicas que algunas veces tienen que administrar a sus pacientes.

A instancias del abogado Joseph S. Auerbach, de la firma legal de Davies, Auerbach and Cornell, representante del doctor Samuel W. Lambert, decano honorario del colegio de médicos y cirujanos de la universidad de Columbia, el escribiente de la corte federal del distrito citó a Mr. Edwards C. Yellowley, director prohibicionista suplente de la ciudad de Nueva York; a David H. Blair, comisionado de rentas internas y a Mr. William Hayward, fiscal federal para presentar causas que, según ellos, servirían para mantener en vigor las cláusulas de la ley Volstead, por lo que atañe a la práctica de la medicina.

El doctor Lambert está haciendo esta gestión como repre-

sentantes de un grupo numeroso de doctores prominentes de la metrópoli, e intenta llevar el caso a la suprema corte de los Estados Unidos, a la mayor brevedad posible.

Resueltos a librar a la profesión médica de las restricciones de la ley "seca" por la que toca al ejercicio de su arte, 105 médicos y cirujanos de Nueva York hanse asociado para luchar en tal sentido, formando la "Asociación para la protección de los derechos constitucionales". La Junta Directiva está compuesta por los facultativos siguientes: Dr. Samuel W. Lambert, presidente; doctor James F. Mac Kernon, vicepresidente; Dr. Warren Coleman, secretario y Dr. Frederick E. Sondern, tesorero.

La asociación ha manifestado que no está ligada con ninguna sociedad antiprohibicionista y, de hecho, algunos de sus miembros son partidarios ardientes de la "sequía", que, sin embargo, se oponen a la interferencia oficial en la práctica de su ciencia.

### FUMADORES!

¿Calculan Uds. el gasto de fósforos en un año en ₡ 50.00?

De ahora en adelante se ahorran ese gasto, y todo corre por cuenta de la "NUEVA CIGARRERIA" Esquina de "La Magnolia".

### El acto de ayer en el Colegio "Maria Auxiliadora"

Con broche de oro cerró ayer labores escolares el Colegio de "Maria Auxiliadora" para reanudarlas en febrero próximo; al efecto, las hermanas salesianas que regentan aquel plantel organizaron una velada que resultó de lo más interesante y encantadora, presidiendo el acto el jefe de la arquidiócesis josefina, Mons. Castro y con la presencia de numerosos padres de familia. Fue desarrollado el siguiente programa:

Himno Nacional, cantado por todas las alumnas.

"Czardas", número de pienne, bellamente interpretado por las niñas Carmen Figueres y Elenita Volio.

"La Educación es la Fuerza de la Mujer", preciosa recitación de la niña Carmen Pastor, quien lo hizo en forma admirable. Es esta niña una de las alumnas sobresalientes de aquel plantel.

Cantos gimnásticos. "Pereza y Mentira", sañete que interpretaron Yolanda Qui-

rós, Judith Araujo, Claudia Sandoval y Luisita Figueres.

Un trozo de música de piano a seis manos, ejecutando Rosita Urcellés, Carmen y Luisa Figueres.

Luego siguió una comedia y otro número de piano, terminando el acto con un hermoso discurso dicho por don Eladio Prado.

Hubo distribución de diplomas y premios.

### Suntuoso regalo de 107 juguetes para la Empresa del Trebol

En celebración de la Pascua de Navidad a los señores concurrentes a las matinees y tandas vespertinas de los días viernes 8, domingos 10, 17 y 24 y lunes 25 día de la Pascua en que se verificará el sorteo.

Los juguetes están expuestos en el vestíbulo del teatro y los hay de precio elevado y gusto

## Pasajeros de y para el exterior

LIMON, 17.—Anoche a las 22 hora zarpó para Bocas del Toro, Panamá, el motovelero panameño "Talamanca", de 18 toneladas, 8 tripulantes, capitán M. C. Culson y despachado por la U. F. Co. Pasajeros: Joseph Mc. Culloch, Gonzalo Esquivel, señora y 4 hijos, Elena Hall, Zona y Nelly Vaz, Ignacio y Judith Jurado. Carga: 36 sacos frijos; correo, 2 sacos.

LIMON, 18.—Hoy a las 6 h. fondeó la gasolinera panameña "Heligoland", de 5 toneladas, procedente de Bocas del Toro, con 8 horas de mar, 4 tripulantes, capitán Blandford y consignada a la Costa Rica Oil Corp. Sin pasajeros, carga ni correo.

Hoy a las 6h. fondeó la lancha panameña "Preston", de 10 toneladas, procedente de Bocas del Toro, con 7 horas de mar, 1 tripulante, capitán E. Christi y consignada a la U. F. Co. Pasajeros: James y Clifford Buckley, Sigisman Collins, Ester Mignot, Percy Jacobs, Isaac Dower, Thomas Gillins, Joseph Richards, James Piper, Salo-

món Lee, Walter Cappin, George Forrester, Edawr Wood, Albert Parts, James Brown, Joseph Legister, Jas Simmons, George Allen, Charles Cephas, William Simons, James Kinn-Henri Bowley, Adina Thompson, Louisa Mac Kenzie, Mary Jackson, Cecilia Barratt, Mary, Ellen, Albertha y Teresa Brown, Hilda Mac Farlane, Teney Lewis e hija, Wilhelmina Barratt, Elisa Thompson, Catherine Benjamin, Roslin y Agata Murdock e hijo, Ambrozi-ne Messian, Delsy Hinds, Ufina Burntt, Mary Grey y Adina Green. Sin carga ni correo.

Ayer a las 1 5 horas fondeó la gasovela nicaragüense "Madelin A", de 2 toneladas, procedente de Bluefields, Nic., con 25 horas de mar, 5 tripulantes, capitán W. H. Anderson y con signada a R. E. Smith y Co. Pasajeros: William C. Whomson, Elena Lucrecia, Alicia, Irma, Marina y Salvador López, Sarah e Hilda Hodgson, Luisa Pitts, Sidney Hill. Carga, 2 cajas películas. Correo, 1 saco.

## Nuevos graduados de la Escuela Normal

Ayer se verificó el acto de clausura del curso lectivo de 1922 en la Escuela Normal de Heredia.

Fue una fiesta solemne, muy propia del acontecimiento que se celebraba.

Se rigió por el siguiente programa:

- I.—Himno Nacional.
- II.—Obertura solemne. Orquesta.
- III.—Cuadro, "Los pitágoras saludan el Alba".
- IV.—El Sol. Coro a tres voces.
- V.—Discurso del Director.
- VI.—Distribución de los diplomas.

### El match en Santo Domingo

Muy concurrida estuvo la partida de foot-ball jugada ayer en la ciudad de Santo Domingo y dedicada al señor jefe político de aquel cantón.

Se disputaron el triunfo un equipo del Club "Plaza Nueva" contra otro del "Benjamín Franklin", habiéndose notado en ambos partidos un juego científico sumamente interesante.

La defensa y el ataque de los dos bandos fueron con suma actividad y bastante disciplina y al terminar el tiempo quedaron victoriosos los del "Plaza Nueva", por tres puntos contra ninguno de los vencidos.

Hizo de juez en este juego el señor Víctor Rodríguez.

VII.—Juramento de los Graduados.

VIII.—Discurso del alumno graduado, señor don Rafael Cortés Ch., en nombre de sus compañeros.

IX.—Entrega de la Bandera de la Escuela por el III Año Normal de 1922 al III Año Normal de 1923: Señorita Adela Ferreto. Señor D. Dimas Ramírez.

X.—Saludo a la Bandera.

XI.—Alma Mater (Himno de la Escuela Normal de Costa Rica).

Los alumnos graduados durante el curso son los siguientes:

René Aguilar Vargas, Delia Benavides Argüello, Walter Cambroner Muñoz, Saúl Cárdenas Cubillo, Abigail Carmona Villalobos, Rafael Cortés Chacón, María Ester Chaverri Benavides, María Isabel Chaverri Chacón, Paulino Chaverri Valle, Adelina Croceri Bocchino, Ernesto Dobles Segreda, Adela Ferreto Segura, Dalila Flores González, Secundino Fonseca Obando, Olanda Fuentes de Baca, Etegive García García, Luisa González Gutiérrez, Claudio Hernández Madriz, Dora Herrera Lobo, María del Rosario Jiménez Mesén, Adilia Lobo Rodríguez, Antonia Lobo Cambroner, María Lobo Cambroner, Helia Robles Fernández, Zulema Rodríguez López, Benigna Ruiz Cambroner, Marta Saborío Fonseca, Delia Sáenz Zumbado, Carlos Sánchez Torres, Adriana Solano Soto, Ada Solís Calvía, Julia Soto Arana, Jesúta Ufina Flores, Dora Umaña Castro.

₡ 125.00 hasta ₡ 1,000.00 y ESCRITORIOS NUEVOS a ₡ 125.00. Esquina opuesta al Correo, Casa del Dr. Fischel. JUEGOS DE OFICINA desde

### El pago a empleados públicos

En La Gaceta de ayer, aparece el siguiente acuerdo:

Con motivo de las Fiestas Cívicas de esta capital, el Presidente Constitucional de la República, acuerda:

Que el pago de los giros por sueldos de empleados públicos, correspondientes al mes de diciembre en curso, se verifique en la siguiente forma:

Viernes 22:—Giros no mayores de ₡ 50.00.

Sábado 23:—Giros no mayores de ₡ 100.00.

Martes 26:—Giros no mayores de ₡ 150.00.

Miércoles 27 y jueves 28:—Todos los giros por mayor cantidad.

Las últimas noticias de la tarde las verá en este diario

# Juguetes - Novedades

OFRECEMOS COMO AÑOS ANTERIORES A

## Precios nunca vistos

al por mayor y al detalle.

### ALMACEN SASSO

FRENTE AL COSTADO ESTE DEL BANCO DE COSTA RICA

# Abierto todas las noches

# AEROGRAMAS

## MUERTE DE UN AMERICANO HERIDO POR SOLDADOS CHINOS

WASHINGTON, 16. — El ministro americano en Pekín, Shurman, ha notificado al Departamento de Estado la muerte de Charles Colman, a consecuencia de heridas recibidas por soldados chinos. Estos han sido acusados.

## EL PREMIER DE AUSTRALIA NO ESTA MUY SEGURO

MELBOURNE, 16. — Se falsea la posición del Premier Hughes, al efectuarse las elecciones generales en Australia.

## SE AGRAVA LA BANCAJOTA ALEMANA

WASHINGTON, 16. — Los recientes informes con respecto a la situación económica de Alemania, indican un mayor desequilibrio en su crédito con una alza correspondiente en los precios y escasez de materias primas.

## SE SUSPENDERA UNA DISCUSION

WASHINGTON, 16. — La moción hecha para que se suspenda la discusión de la legislación marítima y se estudie la nueva ley agrícola, quedó en suspenso hasta el lunes.

## LOS ESTADOS UNIDOS DESEAN SOLVENTAR LA CUESTION DE LAS REPARACIONES

PARIS, 16. — El Premier Poincaré ha recibido informes del Departamento de Estado de Washington, de que los Estados Unidos están desearos de ayudar a arreglar la cuestión de las reparaciones por el bien de la situación económica en general.

## POINCARÉ RECIBE UN VOTO DE CONFIANZA

PARIS, 16. — El Premier Poincaré ha recibido un voto de confianza de la Cámara de diputados con motivo de las discusiones acerca de las negociaciones extranjeras.

## ENCUENTRO ENTRE CONTRABANDISTAS Y AGENTES FEDERALES

LEXINGTON, 16. — Un encuentro con contrabandistas ha producido la muerte de tres agentes federales. Fueron perseguidos por los montes durante una semana. El líder republicano Robert Ballard, contrabandista, y su hermano, fueron heridos, su padre fugitivo, otro hermano y tres más fueron hechos prisioneros.

## LOS ALEMANES MANDAN UN BONO

PARIS, 16. — La Comisión de reparaciones Aliada ha recibido un bono del Tesoro alemán por 52,087.64 marcos oro en pago de su cuota mensual.

## LA ORGANIZACION AGRICOLA EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 16. — Se discute la legislación propuesta por el Consejo Nacional de la Sociedad Cooperativa de Agricultores, que permita a éstos conseguir dinero hasta por sumas de 25 mil dólares de los bancos agrícolas. Será una organización perfecta y permanente.

## ESTA PREPARANDOSE EL TRATADO DE PAZ DE LUCERNA

LUCERNA, 16. — Van adelantados los trabajos del tratado de Lucerna sobre aquellos puntos que no sufrirán más discusión. Sin embargo, se cree que no podrá estar terminado el documento completo antes de la Navidad.

## NUOVO EMBAJADOR JAPONES EN WASHINGTON

TOKIO, 16. — El Gabinete confirma el nombramiento del Vice-Ministro de Relaciones Exteriores, Masarac Hanhara, como Embajador en Washington. Lo sucederá en el Ministerio Toki Chitanoka.

## EL PRESIDENTE HARDING REUNE A LOS GOBERNADORES DE LOS ESTADOS

WASHINGTON, 16. — Los gobernadores de 16 Estados han acepta-

do la invitación del Presidente Harding, de almorzar con él el lunes para discutir cuestiones prohibicionistas.

## LOS ESTADOS UNIDOS PREPARAN UNA OFERTA SOBRE LAS REPARACIONES ALEMANAS

PARIS, 16. — El Gobierno francés examinará conienzudamente cualquier proposición de parte de los Estados Unidos tendiente al cumplimiento de las reparaciones de Alemania. Informes de Washington dicen que se están estudiando las propuestas que se ofrecieron.

## ASESINATO DEL PRESIDENTE DE POLONIA

VARSOVIA, 16. — Fue asesinado Gabriel Narutowich, Presidente de Polonia, durante una visita a la exposición de arte. Ha habido continuos desórdenes desde que fue electo hace una semana. Desde algún tiempo se consideraba como loco al asesino, un artista llamado Niewadonski.

## SE GUARDA RESERVA SOBRE LOS ESFUERZOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 16. — No se tienen noticias ciertas sobre el curso de los esfuerzos del Gobierno para solventar la cuestión de las reparaciones de Alemania. Las discusiones de la prensa en este sentido, son exageradas.

## LOS NORTE AMERICANOS SE Oponen A LA ABOLICION DEL PATRIARCADO DE CONSTANTINOPLA

LUCERNA, 16. — La delegación americana ante la Conferencia ha manifestado que la proposición para abolir la institución del patriarcado de Constantinopla ha recibido desaprobación y protestas de parte de los habitantes americanos.

## QUEJAS DE INGLATERRA A LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 16. — El Secretario del Trabajo, Davis, estudia un nuevo sistema para manejar la internación de inmigrantes en Ellis Island, con motivo de las quejas presentadas por Inglaterra por medio del Embajador Geddes.

## Celebridades españolas

Hemos recibido un ejemplar del libro titulado "Celebridades Españolas" del cual es autor don José Figuer del Valle, y que contiene una serie de estudios sobre diferentes hombres de los más prominentes de España en las ciencias, las artes, la política y en fin, en todas las actividades intelectuales.

Esos estudios, muchos de los cuales ya han sido publicados en varios diarios de esta capital, son parte de la labor emprendida por el señor Figuer del Valle, para dar a conocer de una manera extensa, en Costa Rica, la cultura de la Madre Patria.

Contiene el libro 203 páginas, en las que se desarrollan 27 capítulos y un prólogo, constituyendo amena, variada y educativa lectura.

Mucho agradecemos el ejemplar que el autor nos ha remitido con atenta dedicación y felicitamos al señor Figuer del Valle por la obra patriótica y de cultura que está desarrollando entre nosotros.

Ofrecemos nuestros servicios PARA BAUTIZOS, BAILES, BANQUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES. Somos antiguos salones de las mejores cantinas de esta ciudad

Avisar a LA FERIA

# G. Johanneetton et Cie.

BORDEAUX

— LOS MEJORES VINOS PARA TODAS LAS OCASIONES —

CHAMBERTIN  
CLOS LAFITTE  
POUILLAC  
MARGAUX  
SAINT JULIEN  
GRAVES SUPERIEUR  
SAUTERNES  
POMMARD  
CORTON

## BRENES & Cia.

AGENTES

## TEATRO MODERNO

Lunes 18 de Diciembre de 1922

— 7 p. m. —

Reaparición de la grandiosa película  
¿QUO VADIS?

— 8 y 30 —

ESTATUA DE CARNE

Por Italia Almirante Manzini

## STROLLERS



## CIGARETTES

Colecciona  
120 retratos

— De Estrellas del Cine —

Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.

Albumes para retratos donde

PIZA E HIJOS  
Agentes Generales

## UNITED FRUIT COMPANY

— SERVICIO DE VAPORES —

servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana.

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a Puerto Limón el viernes 13 de los corrientes, los vapores Con el vapor CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., que saldrá de Limón el 13 de los corrientes, quedará restablecida CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el cido el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 18 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasse & Pirie Scs., en San José.

G. P. CHITTENDEN, — Administrador.

San José, octubre 9 de 1922.

Quien toma una vez toma siempre

## TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

— CON \$ 1.00 —  
se puede obtener una  
**VICTROLA**

Hágase socio de los Clubs VICTOR. Pida prospectos. El Club consta de 80 socios. Cada uno cotiza \$ 1.00 semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una VICTROLA entre ellos. El favorecido de cada sorteo queda libre de todo pago subsecuente y obtiene una VICTROLA o su equivalente en discos VICTOR. El socio que haya cotizado 28 semanas sin ser favorecido, recibirá igualmente una VICTROLA o su equivalente en discos.

Ud. no puede perder  
PIZA E HIJOS



## Notas filatélicas

COSTA RICA. — Está ya en circulación el contrasello para la Cruz Roja. Esta estampilla vale diez céntimos, pero para los efectos del porte se considere solamente como de cinco céntimos. El resto es a beneficio de dicha institución.

KENYA. — Una nueva serie de esta colonia inglesa reemplazará los de "East Africa". Son de dos tipos, ambos con la esfinge de Jorge V, de 1, 2, 5, 10, 15, 20, 30, 50 y 75 céntimos y 1, 2, 3, 5 y 10 shillings, y 1 libra.

MARRUECOS. — Las oficinas francesas emitieron dos nuevos contrasellos: uno y medio piastra sobre 10 céntimos, rosado, y 3 y tres cuartos piastras, sobre 40 céntimos, bronceado.

MAURICIO. — Circula un nuevo valor de 20 céntimos azul, del tipo p de Yvert.

MONACO. — Aparecieron 2 nuevos sellos: 30 céntimos verde y 60 céntimos gris.

SAMOA. — El sello de dos libras, lila, para el servicio fiscal-postal de Nueva Zelanda ha sido contrasellado con la palabra "Samoa", para uso de la colonia.

SAN CRISTOBAL. — Se aumentó la serie con el valor de un penny, violáceo, tipo d de Yvert.

SUECIA. — Del tipo m, esfinge real, se emitió un sello de 15 ore, violáceo.

SYRIA. — Circulan dos nuevos valores: 1-25 piastra sobre 25 céntimos, azul, y 2-50 piastras, sobre 50 céntimos bronceado y lila.

— AVISO —

Necesita usted pasarse de casa? Que le cueste poco y que le traten sus muebles con cuidado? Pida carpetones a la cabañeriza del Barrio de Oteya. El

## Turno General en San Francisco de Guadalupe

Hemos recibido la siguiente comunicación:

Señor Director de LA NOTICIA

El domingo 24 del corriente mes, se efectuará en este lugar un Turno General y otras diversiones, destinando su producto a la continuación de los trabajos del templo, casi paralizados por falta de recursos.

La asistencia de Ud. y los suyos a este acto y el envío de algún donativo para el turno, obligará profundamente la gratitud de la Comisión.

El Tesorero,  
Francisco Jiménez Núñez

San Francisco de Guadalupe,  
15 de diciembre de 1922.

## Baratillo de Cartago

acaba de recibir

CASINEROS EN GOMES

Esquina de

LA PROVIDORA

## De La Gaceta

Se aprueba el Reglamento del Bosque de los Niños que contiene la misma Gaceta.

— Se acepta la renuncia que presentó el señor José de Jesús Castillo Hernández del cargo de Agente de Policía de Puerto Jesús, y se nombró en su lugar al señor Pedro Matarrita Briceño.

— Se permite la exhumación de los restos de doña Josefa Vega Vásquez, sepultados en el Cementerio de La Chacarita, para llevarlos a Heredia.

— Se aceptó a don Luis Valverde la renuncia que presentó del cargo de Agente de Policía de San Juan de Tobosí Norte, de Cartago, y se nombró en su lugar a don Luis Abarca Ureña.

## APROVECHAR LA OCASION

Por desear ausentarme del país, vendo mi tienda con magníficas relaciones con casas extranjeras, gran cuenta y buenas condiciones de pago. Frente al Banco Internacional.

MIGUEL A. MURILLO